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Заседание 
Финансового 

комитета 
Вчера в Доме международных 

совещаний открылось заседание 
Финансового комитета ОИЯИ. Чле
ны дирекции Института выступили с 
докладами о выполнении решений 
Ученого совета и КПП ОИЯИ по 
программе реформирования Инсти
тута, о деятельности ОИЯИ в 1999 
году и ппанах на 2000 - 2002 гг., об 
испопнении бюджета ОИЯИ за 1999 
год, о проекте бюджета на 2000 год 
и контрольных цифрах на 2001-й. 
Члены Финансового комитета - экс
перты из стран-участниц ОИЯИ зас
лушали также доклады о работе по 
реструктуризации задолженностей 
стран-участниц ОИЯИ, о мерах по 
реализации Соглашения между Пра
вительством РФ и ОИЯИ. Сегодня 
после обсуждения докладов состоит
ся принятие решений и подписание 
протокола Финансового комитета. 

Сообщение е номер — 
Близок тот день, когда новая цент

ральная проходная на площадку ЛЯП 
начнет функционировать в полном 
объеме. 15 февраля членам дирекции 
ОИЯИ было продемонстрировано в 
действии оборудование проходной, 
рассказано о назначениии ее разных 
функциональных систем. 

Основная задача функционирования 
новой проходной - предотвращение утеч
ки ядерных материалов с площадки ЛЯП 
и возможных диверсий на ее террито
рии. Поскольку на площадке ЛВЭ нет 
ядерно-опасных объектов, то и модер
низировать эту проходную пока нет не
обходимости. В предотвращении хище
ний делящихся материалов с российс
ких объектов заинтересованы и в США. 
Поэтому поставку части оборудования 
проходной и финансирование основных 
работ осуществляло министерство энер
гетики США- Работы по оснащению про
ходной оборудованием и его наладке осу
ществил Научный центр прикладных ис
следований. Все строительные работы 
вепись на средства из российского бюд
жета, а не бюджета ОИЯИ 

Новая проходная это комплекс из 
трех самостоятельных, автоматизирован-

«Что такое нейтронография?» - с этого вопроса директора ПНФ 
профессора В. Л. Аксенова началась Школа по современной нейтро
нографии. Юных участников школы приветствовал академик РАН Д. В. 
Ширков. Он рассказал об опыте своего учителя И. И. Боголюбова, 
который примерно в том же, что и участники школы, 20-летнем воз
расте сделал свою первую научную работу, за которую без высшего 
образования получил степень доктора Болонской академии наук. Сту
дентам и аспирантам уже прочитаны основные лекции, они провели 
эксперименты на установках ИБР-2. Впереди - обработка данных, 
зачеты и коллоквиумы. 

Фото Павла КОЛЕСОВА. 

Проходная - это 
автоматизированная система 

ных проходных: пешеходной, велосипед
ной и автомобильной- Новая проходная 
- это не просто красивые ворота и две
ри, это - автоматизированная система 
телевизионного наружного и внутренне
го наблюдения {9 видеокамер); автома
тизированная система радиационного мо
ниторинга (6 мониторов): автоматизиро
ванная система радио- и телевизионной 
связи: автоматизированная система (из
готовления и контроля пропусков. Вся 
информация со всех компьютеров, мо
ниторов, датчиков, видеокамер и даже 
радиотелефонов собирается, обрабаты
вается и хранится в едином центре. Ви
деозапись ведется автоматически 24 часа 
в сутки. Вся эта информация касается 
ядерной безопасности объекта и носит 
закрытый характер- Поэтому в табель
ное бюро или отдел кадров информация 
о времени прохода сотрудников ОИЯИ 
через проходную передаваться не будет 

- разные слухи на этот счет совершен 
но беспочвенны. 

Все системы мониторинга и контро
ля работают в автоматическом режи

ме, хотя при необходимости (напри
мер, прекращение электроснабжения) 
пропуск может осуществляться и в 
ручном режиме. Для прохода через 
шлюзовую систему необходимо преодо
леть две степени защиты, "Предъявив» 
электронной системе индивидуальную 
магнитную карту (вход в шлюз) и на
брав код (выход). Среднее время про
хода одного человека через -шлюз". 
после того, как сотрудники ОИЯИ при
выкнут к новшеству, составит шесть 
секунд. А поскольку е проходной пре
дусмотрены четыре пешеходных и два 
велосипедных прохода, очередей воз
никать не должно. 

В случае срабатывания одной из сис
тем шпюзь^ автоматически блокируются: 
например, на пешеходном проходе бу
дут заблокированы и турникеты и вход
ные двери, и с заблокированным нару
шителем будет разбираться охрана. Бе
зопаснее будут себя чувствовать часо
вые за бронированными пуленепроби-
Б?:емыми стеклами. 

Ольга ТАРАНТИНА 
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— Институт день за днем 

Р е ш а я о б щ и е п р о б л е м ы 
10 февраля состоялась встреча депутатов городского Совета с дирек

цией ОИЯИ. Открывай встречу, директор ОИЯИ В. Г. Кадышевский 
поздравил депутатов с избранием и предложил наметить пути сотруд
ничества. Вице-директор ОИЯИ А. Н. Сисакян представил членов дирек
ции - главного инженера, члена-корреслондента РАН И. Н. Мешкова, 
главного энергетика В. И. Бойко, руководителя департамента социаль
ной инфраструктуры С. В. Зинкевича. 

И Н Ф О Р М А Ц И Я Д И Р Е К Ц И И 

10 февраля в ОИЯИ состоялось 
совещание по использованию ме
дицинских пучков фазотрона ЛЯП 
для лечения онкологических забо
леваний. Дня ознакомления с ра
ботами, проводимыми в ОИЯИ и 
МСЧ-9, прибыла большая группа 
специалистов ИТЭФ, онкологического 
центра в Обнинске, федерального 
управления Биоэкстрем Минздрава 
РФ и Минатома РФ во главе с за
местителем начальника управления 
Минатома Ю. Г Ткачуком, 

Гости осмотрели медицинский ком
плекс ЛЯП, имели беседу в дирек
ции, во время которой обсудили с 
В. Г. Кадышевским, А. Н. Сисакя-
ном, Ц. Выловым, И. Н. Мешковым 
и др. вопросы сотрудничества в этой 
важной области науки. 

* * * 

15 февраля в Миннауки под пред
седательством министра академи
ка М. П. Кирпичиикова прошло за
седание Комитета по сотрудниче
ству с зарубежными странами. На 
заседании были подведены итоги 
сотрудничества в 1999 году, опре
делены планы на 2000 год. С док
ладами выступили координаторы по 
направлениям сотрудничества: ака
демик В. А. Матвеев (неускоритель
ная физика), профессор В, Б. Гав-
рилов (сотрудничество с ЦЕРН), 
профессор В. И. Ефременко (Евро
па), профессор Б. А. Шварц (Азия), 
профессор Н. Е. Тюрин (Америка), 
профессор А. Н. Сисакян (страны 
СНГ и другие страны-участницы 
ОИЯИ), 
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В своем вьютуплении А. Н. Сиса
кян подчеркнул, что у города и ОИЯИ 
много общих проблем - здравоохра
нение, энергетика, культура, спорт, 
воспитание и образование детей и 
молодежи и многое другое. Уже с 
первых дней работы городской Совет 
начал активно взаимодействовать с 
ОИЯИ. Прошло совещание по про
блемам МСЧ-9, в нем принимали 
участие глава города В. Э. Прох, а 
от депутатского корпуса - главный 
врач детской поликлиники N 1 И. Б. 
Куц. Участники этого совещания до
говорились существующую модель 
медицинского обслуживания населе
ния правобережной части Дубны не 
ломать. Сейчас идут консультации с 
администрацией города и депутатами 
о выработке концепции развития Дуб
ны как международного наукограда. 
В решении этих и ряда других город
ских проблем существенную роль дол
жно сыграть ратифицированное не
давно и подписанное и. о. Президен
та России Соглашение ОИЯИ - РФ. 

Председатель городского Совета 
А. В. Беклемищев отметмл, что со
трудничество с ОИЯИ в решении про
блем, стоящих перед городом, - это 
жизненная необходимость. В настоя
щее время в Совете завершена ра
бота по анализу наказов избирате
лей. Основной из них - содержание 
жилого фонда, на эти цепи необходи
мо 43 млн. рублей - «чтобы только 
залатать дыры». 

С, Ф. Дзюба. первый заместитель 
главы города, отметил позитивные 
моменты в работе городской админи
страции ~ практически бездефицит
ный бюджет, отсутствие долговых обя
зательств перед банками. «Но чудес 
не бывает, ~ заметил С. Ф. Дзюба. -
Денег больше не стало, просто это 
результат перераспределения средств, 
значит, кто-то недополучил - в част
ности, коммунальщики, и это сказы-

13 февраля на 76-м году жизни не 
стало Армена Арамовича Гюрджиа-
на - ученого, действительного члена 
Международной академии астронавти
ки, сотрудника ГНЦ Института медико-
биопогических проблем (Москва). Дол
гие годы научные интересы ,А, А. Гюр-
джиана были связаны с лабораторией 
ИМБП в Дубне, а также с Отделением 
радиационных и радиобиологических ис
следований ОИЯИ, 

вается: участились аварии». Чтобы 
сохранить городское хозяйство, не
обходимо выстроить приоритеты, где-
то сэкономить, ужесточить налоговую 
политику, сконцентрировать ресурсы. 

В. И, Бойко также остановился на 
проблемах городского хозяйства: 
«Энергетики города работают на из
нос, аварии сыплются одна за дру
гой, только для ликвидации "узких" 
мест необходимо 40 млн. рублей». 

И. Н. Мешков заметил, что в пре
дыдущие годы он не чувствовал, что 
в городе была Дума, и выразил на
дежду, что теперь ситуация изменит
ся: "Совету нужно подумать, как при
влечь нас к стратегии поддержания 
городского хозяйства, определи!ь пер-
воочереднью цепи - куда направить 
средства, работать на опережение». 

С. В. Зинкевич рассказал депута
там о структуре руководимого им 
департамента, его назначении и воз
можностях в работе с населением, 

В развернувшейся дискуссии были 
подняты проблемы досуга молодежи, 
борьбы с наркоманией и пьянством, 
строительства жилья для молодых, 
материального состояния школ. 

Завершая встречу, В. Г. Кадышевс
кий поблагодарил депутатов за кон
структивный разговор. "Действитель
но, много проблем, все они пересе
каются, иногда трудно определить, где 
кончаются проблемы ОИЯИ и начи
наются проблемы города - и наобо
рот», - заметил он и подцержал про
звучавшие на встрече предложения 
о том, что в Уставе города, в доку
ментах по комплексному развитию 
Дубны и в концепции ее развития 
как наукограда должна быть отмече
на особенность нашего города как 
международного наукограда. 

После встречи в дирекции депута
ты посетили Лабораторию ядерных 
реакций имени Г. Н. Флерова, 

Надежда КАВАЛЕРОВА 

В телеграмме соболезнования, под
писанной вице-директором А. Н. Сиса-
кяном, начапьником ОРРИ Е. А Кра
савиным и начальником НОО Г М. Ар-
зуманяном. в частности, сказано; "Вы
ражаем глубокое искреннее соболез
нование в связи с кончиной одного из 
старе^1ших сотрудников ИМБП. Ушел из 
земной жизни человек искпючитепьной 
доброты, отзывчивости, всю свою жизнь 
отдавший служению науке и людям,, 
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Как тал1у у них? 

С е р и л ь Л а ш о : 

«А в о с т а л ь н о м . . . 
все х о р о ш о » 

Наверное, не такой частый случай - участие в солид
ной коллаборации физиков совсем молодого человека, 
аспиранта парижского Университета VI - VII, который 
выступает с докладом на большом рабочем совещании 
по проекту, обсуждает вопросы сотрудничества. Это Се
риль Лашо, он представляет группу французских уче
ных под руководством профессора Ф. Ваннуччи ~ одно
го из участников эксперимента МОМАО. Накануне воз
вращения Сириля в Париж наш корреспондент Надежда 
КАВАЛЕРОВА взяла у него интервью. 

Вы две недели провели в Дубне. 
Ваши впечатления? 

Я приехал при температуре -4, а уез
жаю при -20. Говорят, это даже для вас 
холодно, а я в 15-градусный мороз по
шел на каток и простудился. А в осталь
ном все было хорошо. На совещании я 
сделал доклад, мы обсудили перспекти
вы развития совместных исследований. 
Мне понравилась атмосфера доброже
лательности и открытости не только на 
совещании, но и в группе, где я провел 
эти дни. У меня здесь есть друзья, мы 
познакомились в Париже. Это Дима 
Наумов и Борис Попов. Область физики, 
которой мы занимаемся - перспектив
ная, на совещании мы пытались вырабо
тать общий подход в отношении новых 
результатов по измерению поляризации 
лямбда-гиперонов в эксперименте 
МОМАО с тем, чтобы в марте доложить 
их на конференции МОВЮМО во Фран
ции. Сейчас мы с моими дубненскими 
коллегами готовим статью по результа
там этих исследований для опубликова
ния в научном журнале. Я должен от 
лица коллаборации представить эти ре
зультаты. Работа эта мне инггересна, и 
если у меня будет возможность ее про
должать - я буду приезжать в Дубну. 

А что означают ваши слова: «Если 
будет возможность»? 

Весной я заканчиваю аспирантуру па
рижского университета и стану докто
ром философии. После этого я должен 
выдержать конкурс среди таких же вы
пускников, чтобы получить место в го
сударственном научном центре. Специ
альная комиссия определяет, кто этого 
достоин, - ведь каждый год во Франции 
вузы выпускают 10 тысяч специалис
тов, а рабочих мест немного. Напри
мер, для физиков - 7 мест на 70 канди
датов. Отбор очень жесткий, поэтому я 
должен представить на конкурс свои 
работы, статьи, отзывы и вьютупить с 
докладом. Надеюсь на успех. Если по
лучу "Постоянную позицию», могу спо
койно жить и работать. Государство га
рантирует профессиональную занятость 
в течение 37 лет, хорошую пенсию. Зар
плата молодого ученого после выплаты 
всех налогов - 11 тысяч франков, а это 
позволяет вполне нормально жить. 

А если не пройдете этот конкурс? 
Тогда есть реальная возможность ус

троиться в частную компанию, напри
мер, работающую в области компьютер
ного проектирования. Еще меня при
влекает научная журналистика. Вообще, 
люди с таким фундаментальным обра
зованием, которое удалось получить мне, 
- востребованы. 

Расскажите о системе образования 

во Франции ~ ведь вы прошли все 
ступени и преодолеваете последнюю, 

Да, я стал ученым, хотя сам при
надлежу к семье, которая никакого 
отношения к науке не имеет - отец в 
настоящее время безработный, а мама 
работает в гостинице. Среднее обра
зование у нас получить довольнс! про
сто, оно доступно практически всем. 
Другое дело - вьюшее. Каждый год 
из университетов отсеиваются по раз
ным причинам много студентов. <Сран-
цузская система образования соци
ально ориентирована, в обычных уни
верситетах представлены все соци
альные слои, но есть и элитные вузы, 
где учатся дети богатых и влиятель
ных людей. 

Есть ли во Франции такое явление, 
которое в России называется "утеч-
ка мозгов»? 

Что это? А, понял. Да, если не нахо
дится работа во Франции, то, конечно, 
некоторые устраиваются на "постдоков-
ских" позиииях в других странах, в том 
числе - в Америке. Это нормалоно -
ведь надо жить и работать. Но лично я 
хочу остаться во Франции. 

Перевел Борис ПОПОВ. 

На снимке: 

: С. Пашо и С. А. Бунятов. 

Семинары 
27 января в Лаборатории теорети

ческой физики имени И. Н. Боголю
бова состоялся семинар на тему: «Те
ория возможностей». Докладчик - за
ведующий кафедрой компьютерных 
методов физики МГУ профессор 
Юрий Петрович Пытьев. Он изложил 
теорию возможностей, которую раз
рабатывал в течение последних пет и 
которая является альтернативой об
щеизвестной теории вероятностей. 

Как известно, теория вероятностей, ши
роко и успешно применяемая в научных 
исследованиях, выросла из теории игр и 
основана на предположении, что экспе
римент (например, бросание монеты) 
можно повторять большое число раз. 
Теория вероятностей имеет депо с час
тотами тех или иных событий 8 пределе, 
когда число событий стремится к беско
нечности. Математически строгую фор
му теории вероятностей придал А. Н. 

Теория: 
от вероятностей -
к возможностям 

Колмогоров, который сформулировал ос
новополагающую систему аксиом. Одна
ко, методы теории вероятностей оказа
лись неэффективными там, где нечет
кость (неопределённость) играет решаю
щую роль. Речь идёт о моделировании 
сложных физических, социальных и эко
номических систем, субъективных суж
дений и т. д. Этим объясняется повы
шенный интерес к невероятностным мо
делям в 60 - 70-х годах. 

Ю. П. Пьпьев предлагает систему 
аксиом, в которой не предполагается, 
что эксперимент можно повторять боль
шое число раз. В ней придаётся стро

гий математический смысл интуитив
ному утверждению, что одно событие 
более возможно, чем другое, но не 
фиксируется точное значение вероят
ности каждого события. Тем самым, 
теория освобождается от слишком де
тального описания событий, но, тем не 
менее, она позволяет математически 
моделировать реальность на основе 
опытных фактов, знаний, гипотез и суж
дений исследователей, а также прове
рять адекватность построенных моде
лей и на их основе оптимально оцени
вать характеристики изучаемых процес
сов и явлений. Причем, оказалось, что 
в ряде случаев применение теории воз
можностей приводит к результатам бо
лее вьюокого качества, чем те, кото
рые получены с помощью теории веро
ятностей. Доклад вызвал большой ин
терес у аудитории. 

О. ЖУЧКО, в. ПАШКЕВИЧ. 
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«Мателштика, 

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И , 
У С Т Р Е М Л Е Н Н Ы Е 

В Б У Д У Щ Е Е 
с 21 по 29 января в ЛВТА ОИЯИ проходила седь

мая конференция «Математика. Компьютер. Образо
вание», организованная Ассоциацией «Женщины в 
науке и образовании» при поддержке РФФИ, Рос
сийского гуманитарного научного фонда. Департа
мента науки и технической политики правительства 
Москвы. Корреспондент нашей газеты Надежда КА
ВАЛЕРОВА побывала на конференции и взяла не
сколько интервью. 

" М ы с т р е м и м с я 

к о б ъ е д и н е н и ю » 
Предсседатель оргкомитета, пре

зидент Ассоциации «Женщины в 
науке и образовании- ' , профессор 
МГУ Галина Юрьевна РИЗНИЧЕН-
КО: 

Наши конференции устремлены в 
будущее. Вокруг них уже сложилось 
научное и образовательное сооб
щество, насчитывающее более двух 
тьюяч специалистов, - это наибо
лее активные подвижники науки и 
образования современной России. 
Последние два года сборники тру
дов конференций - ежегодно более 
ста статей - выходят в двух томах. 
Представленные в них материалы 
говорят об активной работе наших 
ученых в области математики и об
разования, об огромном потенциа
ле научной молодежи. На нынеш
ней конференции рассматривались 
традиционные для нас вопросы -
математическое моделирование 
было представлено несколькими 
секциями, на которых обсуждались 
вычислительные методы, модели в 
физике, технике, химии, биологии, 
науках о Земле, медицине, эконо
мике, экологии.. В работе секции 
«Компьютеры в науке и образова
нии», кроме преподавателей вузов 
и школ, приняли участие предста
вители компьютерных фирм и жур
налов - разработчики компьютер
ных образовательных программ. 

Чем отличалась эта конферен
ция от предыдущих? 

В этом году мы начали курсы лек
ций по наиболее актуальным и ре
волюционным направлениям совре-
мен^юй науки. В культурную про
грамму конференции вошли круглый 
стоп на тему «Культурное простран
ство России^', выступление молодых 
артистов театра пластической имп
ровизации Геннадия Абрамова и 
встреча с этим интересным режис
сером. 

В этот раз было много запоми
нающихся докладов, приехали из
вестные ученые. Гостем и участ
ником конференции стал академик 
А. А. Самарский. Это удивитель
ный человек с ярко выраженной 
гражданской позицией. Он - один 
из создателей атомного оружия, ос
новоположник большой научной 
школы математиков, до сих пор 
много работает - заведует кафед
рой в МГУ, пишет вместе со свои
ми учениками учебники. Чпен-кор-
респондент РАН С. П. Курдюмов 
вьютупил с докладом «Синергетика 
и образование». 

Здесь собрались люди, которые не 
только хорошо знают современное 
состояние науки, но и имеют чет
кие мировоззренческие позиции. Как 
тут не вспомнить слова Л. Н. Тол
стого: <=Еспи люди порочные связа
ны между собой и составляют силу, 
то людям честным надо сделать то 
же самое». Дня того, чтобы сохра
нить знания, культуру и себя, мы 
стремимся к объединению. Объеди
няющей структурой стала Ассоциа
ция <'Женщины в науке и образо
вании», которая была зарегистри
рована в 1994 году. Ее организова
ли женщины, исполненные чувства 
ответственности перед своими деть
ми и учениками. Мы не политичес
кая организация, но нас волнуют 
вопросы, определяющие развитие 
России и человечества, - нелиней
ное мышление, междисциплинарное 
знание, экология в широком смью-
ле слова, образование и просвеще
ние, информатизация общества, 
нравственность как непременная 
составляющая культуры. 

К сожалению, у нас нет надеж
ной финансовой основы - гранты, 
которые мы получили на проведе
ние конференции, - небольшие. На
пример, грант РФФИ - 25 тысяч, а 
типографские расходы составили 31 . 
Тем не менее, нам удается органи
зовывать три конференции в год -

кроме Дубны, в этом году нас при
мут Воронеж и Астрахань. Круг уча
стников с каждым годом растет, по-
явипись региональные отделения 
Ассоциации на Украине и в Литве, 
сестринские организации в Крыму и 
в Израиле. Это означает, что такое 
объединение нужно людям В зак-
пючение хочу поблагодарить наших 
гостеприимных хозяев - Лаборато
рию вычислительной техники и авто
матизации, ее руководство и дирек
цию ОИЯИ за помощь и поддержку 
в проведении нашей конференции. 

« Р Ф Ф И -

не б л а г о т в о р и т е л ь н а я 

о р г а н и з а ц и я » 

По приглашению оргкомитета кон
ференции в ЛВТА побывала сотруд
ник Российского фонда фундамен
тальных исследований, главный спе
циалист отдела телекоммуникаций и 
информационнь!Х программ Ольга 
Андреевна ПЛЕЧОВЛ. Финансиро
вание этого направления составляет 
около 6 процентов бюджета РФФИ. 
В него входят проекты по созданию 
и развитию информационных, вычис
лительных и телекоммуникационных 
ресурсов (ИВТР) фундаментальной 
науки, а также по программному 
обеспечению суперЭВМ и суперком
пьютерных центров. 

С «компьютерным хозяйством" 
ЛВТА гостью знакомили заместитель 
директора В. В. Кореньков и уче
ный секретарь Т. А, Стриж. Они по-
казапи фотовыставку, на которой 
представлена вся история развития 
вычислительного комплекса ОИЯИ 
- от первых, занимавших большие 
помещения, ЭВМ, до суперкомпью
тера, рассказали о перспективах раз
вития сетевой и информационно-вы
числительной инфраструктуры Инсти
тута, познакомипи с суперкомлью-
терным центром ОИЯИ. 

Компьютерные и математические 
проекты ОИЯИ неоднократно полу
чали гранты РФФИ, что позвопяпо. 
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Компьютер, Образование» 
наряду с другими источниками фи
нансирования, развивать информа
ционную базу физических исследо
ваний и шаг за шагом продвигаться 
в этом направлении вперед. В на
стоящее время РФФИ финансирует 
в ЛВТА 15 проектов. 9 из них -
инициативные проекты, остальные 
связаны с созданием и развитием 
информационных, вычислительных и 
телекоммуникационных ресурсов для 
проведения фундаментальных иссле
дований. Среди последних - проек
ты по программам «Программное 
обеспечение суперЭВМ и суперком
пьютерных центров", «Создание и 
развитие распределенной сети баз 
данных и знаний в области фунда
ментальных свойств материи и при
кладной физики (проект БАФИЗ)», 
«Электронная библиотека ОИЯИ». 

Как сказала в нашей беседе Оль
га Андреевна, основное назначение 
Фонда - именно поддержка иници
ативных проектов: ведь для многих 
ученых это единственная возмож
ность продолжать научную работу. 
Когда в 1993 году под руководством 
академика А. А. Гончара Фонд со
здавался, было уже ясно: пора ме
нять подходы, вырабатывать новое 
мышление в вопросах организации 
науки. О. А. Плечова работает в 
РФФИ с самого начала и теперь с 
юмором вспоминает те времена, 
когда все только образовывалось. 
В то время еще не были разрабо
таны формы подачи заявок, и авто
ры проектов приносили заявки кто 
на маленьком листке бумаги, а кто 
- толстые (и даже многотомные) 
«талмуды». Были и проекты по со
зданию «вечных двигателей», для 
них отводилось специальное место 
- на подоконнике. Во всем надо 
было разбираться, сотрудников было 
немного, экспертные группы только 
формировались. 

Время было трудное, но Ольга 
Андреевна вспоминает его с удо
вольствием. Механизм финансиро
вания отрабатывался на фоне по
стоянно меняющихся экономических 
условий. Правила игры менялись во 
время игры, в начале года не было 
известно, чем год закончится. Мно
го усилий было затрачено на со
здание информационной системы 
РФФИ, разработку нормативных до
кументов Фонда, создание традиций. 
Но вообще работу в Фонде она счи
тает интересной, а главное, - по
лезной: РФФИ помог очень многим 
осуществить задуманное, что было 
бы невозможно без его поддержки. 

Конечно, за семь лет работы в 
Фонде многое изменилось, автори
тет его растет ^даже газета «По
иск", в котором регулярно публику

ются условия конкурсов, обязана 
РФФИ своим немалым по нынеш
ним временам тиражом) и стрем
ление Фонда во что бы то ни стало 
выполнять свои обязательства при
влекает, поэтому с каждым годом 
растет число участников конкурсов. 
Только из ОИЯИ каждый год пода
ется примерно 200 проектов, поло
вина получают поддержку. Да и сами 
проекты становятся более прорабо
танными, обоснованными. Правда, 
не всегда,., О. А. Плечова попро-
сипа через нашу газету напом
нить авторам проектов, что РФФИ 
- это не благотворительная орга
низация, Фонд призван поддер
живать тех, кто выдвигает пере
довые научные идеи. Кроме того, 
проекты должны быть проработаны 
в части финансовых затрат, обо
снования приоритетов и расходов 
по ним. Что же касается содержа
ния, то, как сказала Ольга Андре
евна, эксперты - очень квалифи
цированные специалисты и их надо 
уважать. Если проект «пустой», не 
отвечает запросам современной 
науки, он не будет поддержан, К 
сожалению, есть проекты, авторы 
которых не смогли или не сочли 
нужным правильно представить ма
териал. 

Конечно, свои коррективы вно
сит и время - и то, что было ак
туально два-три года назад, сегод
ня Фонд может уже не поддержи
вать. Например, еиге недавно на 
создание ууеЬ-сервера автор, как 
правило, получал грант, сейчас же 
эксперты смотрят, что за сервер, 
что на нем будет представлено... 
Так же меняется политика Фонда 
и по другим направлениям науки. 
Но одно остается неизменным в 
деятельности РФФИ - тщательно 
разобраться с каждым проектом. 
И создать условия для победы на 
конкурсах наиболее достойным. Как 
известно, автор, пославший про
ект на конкурс, может получить 
открытку со штампом «Допущено 
к конкурсу» или «Проект не под-
держан>'. Теперь в недрах Фонда 
зреет предложение ввести в прак
тику еще одну отметку: «Проект 
получил положительную оценку, но 
не прошел по конкурсу». Зачем 
это нужно? В первую очередь, для 
психологической поддержки людей, 
чтобы не опускались руки. Малень
кий, казалось бы штрих к портре
ту РФФИ, но, по-моему, - крас
норечивый. , . 

« Н а д о и с к а т ь 

к о н с т р у к т и в н ы е в ы х о д ы » 

Среди самых активных участ
ников этих конференций, начи^!.'Я 

с первой, организованной женщи
нами-математиками в 1993 году 
в Суздале, - член-корреспондент 
РАН Сергей П а в л о в и ч КУРДЮ
МОВ, много лет возглавлявший 
Институт прикладной математики 
им. Келдыша. Вот его мнение о 
конференции и проблемах, выне
сенных на обсуждение: 

- Эта конференция соединяет 
людей разных профессий. Я их на
зываю элитой - это очень тс)нкий 
слой по-настоящему интеллигентных 
людей - тех, кто учит, распростра
няет знания, кто берется решать 
глобальные задачи, стоящие перед 
человечеством. Сейчас в мире су
ществует 40 центров нелинейных 
исследований - ученые многих 
стран осознали, что дальше так жить 
нельзя, - нельзя жить насилием. 
Мы отошли от пропасти благодаря 
окончанию «холодной войны», но 
сейчас нас опять туда сталкивают. 
Поэтому надо искать конструктив
ные выходы, а они, на мой взгляд, 
лежат в области нового мышления. 
На этой конференции я выступил с 
докладом "Синергетика и пробле
мы образования». Состояние «осе
дания» уровня образования в стра
не, отток кадров за границу, ис
пользование специалистов не ло на
значению представляют для Рос
сии стратегическую опасность. В 
мире тоже отмечена тенденция сни
жения интереса к научному зна
нию. 

Изменение доли новой информа
ции по сравнению с увеличением 
распространения (тиражирования) 
старой информации (роль Интер
нет, средств электронной инфор
мации) приведет, как показывают 
синергетические модепи, к стадии 
более замедленного развития че
ловечества. Это будет новое С!;ред-
невековье на новом уровне эво
люции. В этих условиях главную 
роль будет играть создание ново
го мировидения, нового отношения 
к природе, к человеку. Все это 
означает усиление роли междис
циплинарных подходов (задача 
синергетики) и противопоставления 
императиву силы законов устой
чивого совместного развития. С 
постановки этой проблемы, по су
ществу, и начинается синергетика 
как новая наука, в отличие от раз
розненных частных задач в раз
ных областях. 

Подобные конференции очень спо
собствуют распространению новых 
идей, а эту конференцию я особен
но люблю - ее организовывают 
ежегодно умные, красивые, интел
лигентные женщины. Я готов встать 
перед ними на колени... 

М 7. 18 февршш 2000 года « Д У Б Н А » 5 



Комментарий к событию 
Тридцать пять лет назад Ольга Николаевна Ионо-

ва организовапа п е р в у ю в нашем городе детскую 
х о р о в у ю студию. С годами студия «Дубна» креп
ла - увеличивалось ч и с л о ее у ч а щ и х с я , росло 
мастерство педагогов, ш и р и л с я круг преподавае
мых дисциплин . А еще - фестивали и к о н к у р с ы , 
победы и гастроли , и м о ж н о было бы у с п о к о и т ь 
ся и почивать на лаврах. Но нет - через некото
рое время под о д н о й к р ы ш е й со студией появля
ется лицей " Г а р м о н и я » , все ярче блещет х о р вы

п у с к н и к о в « В и р т у о з ы » . И вдруг - еще и детский 
о п е р н ы й театр. . . Наверное, не останавливаться 
на д о с т и г н у т о м , не у с п о к а и в а т ь с я - т в о р ч е с к о е 
и ж и з н е н н о е кредо теперь у ж е династии Ионо-
вых. 

Первое в ы с т у п л е н и е артистов детского оперно
го театра состоялось 29-30 января во Дворце куль
т у р ы «Октябрь» и Доме к у л ь т у р ы «Мир». С чего 
все н а ч и н а л о с ь и кто создает о п е р н ы й театр, се
годня м ы и р а с с к а ж е м н а ш и м читателям. 

Премьера состоялась: опере быть! 
ИДЕЯ какой-то новой формы ре

ализации своих творческих замыс
лов, новой формы хорового вос
питания детей зрела у Ольги Ни
колаевны Ионовой давно. Сегодня 
можно уже говорить как о свер
шившемся факте - с первого сен
тября хоровая шкопа работает в 
новом качестве, той студии, к ка
кой привыкли дубненцы, - уже нет. 
К необходимости создания каком-
то новой образовательной формы 
пришла И.Алена Львовна Ионова, 
которая, по мнению Ольги Нико
лаевны, профессионально перерос
ла рядового хормейстера. Она ста
ла настоящим специалистом по во
калу - изучила историю вокаль
ной культуры, училась у мастеров. 
Алена Львовна не просто вникала 
во все, а пропускала через себя, 
создавая собственное видение 
предмета, овладела методикой вос
питания вокалистов с младшего 
возраста. 

Это новое вокальное направле
ние коснулось двух коллективов ~ 
концертного хора девочек хоро
вой школы и камерного хора «Вир
туозы», состоящего, в основном, 
из выпускников школы. Сегодня 
практически все они - солисты, 
занимаются вокалом по индиви
дуальным программам. В их учеб
ный репертуар включены оперные 
арии, с тем, чтобы хористы по
степенно осваивали оперное ис
кусство. В новый учебный план. 

утвержденный управлением куль
туры мэрии города, вошли наряду 
с традиционными дисциплинами 
сценическое и актерское мастер
ство, сценическое движение, аз
бука театра. По такой программе 
сегодня не учат ни в одной хоро
вой школе России-

В ХОРОВОЙ ШКОЛЕ по специ
альным дисциплинам оперного те
атра ежемесячно дают мастер-
классы ведущие специалисты, про
фессора Московской консервато
рии и училища при ней. Хорошо 
известна дубненским профессио
налам хорового пения ведущий 
педагог дирижерско-хорового от
деления училища Ирина Михайлов
на Усова. Практически все хор
мейстеры нашего города учились 
у нее премудростям этого искус
ства. Своим богатым опытом бу
дет делиться и не менее извест
ный в Дубне руководитель хоро
вой студии "Пионерия» народный 
артист России Георгий Александ
рович Струве. В оперном классе 
Московской консерватории рабо
тает режиссер, доктор искусство
ведения Владимир Фомич Жданов. 
Он ставил оперные спектакли толь
ко со студентами, но очень заин
тересовался работой с детьми и 
уже активно работает в школе. Во
кал ведет А. Л. Ионова, а кон
сультирует Виктор Владимирович 
Емельянов. Он - врач-фониатр и 
бывший оперный певец. Когда-то 

п о т е р я в г о л о с , 
сумел сам вос
с т а н о в и т ь е г о . 
Затем много лет 
он по собствен
ной уникальной 
м е т о д и к е , в о б 
равшей опыт во
калиста и врача, 
в Новосибирске 
лечил о п е р н ы х 
п е в ц о в . Он не 
с к р ы в а е т с в о ю 
методику ^'Выра-
щивания» голоса, 
и з д а е т к н и г и , 

проводит семинары по всей Рос
сии, много лет приезжает в Дуб
ну, и все дубненские хоровики зна
комы с его методикой. В хоровой 
школе «Дубна»' ее приняли цели
ком и полностью и начали мето
дично реапизовывать. Этим Дуб
на и оказалась интересной В. В. 
Емельянову, а нашей хоровой шко
ле повезло, что он так близко уча
ствует в ее судьбе. Его мастер-
классы по вокалу ежемесячно по
лучают все учащиеся хоровой шко
лы. 

По мере необходимости в опер
ном театре будут объединяться воз
можности учащихся хоровой шко
лы с потенциалом студентов кон
серватории. Студенты будут уча
ствовать в репетициях и спектак
лях оперного театра, и наши дети 
будут расти, выступая рядом с 
ними. И, в общем-то, некоторые 
результаты, уже демонстрируемые 
нашими ребятами, подтверждают 
правипьность такого подхода - си
стематичного и полного примене
ния методики. Солисты хоровой 
школы поступают на вокальные 
отделения Московской консервато
рии и училища. 

- МНЕ ВСЕГДА ВЕЗЛО на хоро
ших людей, - считает Ольга Нико
лаевна. ~ Замечательно, когда на
ходишь единомышленников и когда 
с тобой работает сплоченный кол
лектив - удивительно самоотвер
женные, преданные своему делу и 
талантливейшие люди - хормейстер 
Галина Крылова, концертмейстер 
Юлия Пепипас, художник Ольга Три
фонова, изготовитель декораций 
Владимир Белоусов, педагоги шко
лы, ее сотрудники Елена Семено
ва и Елена Кныш. В непростом про
цессе создания отделения оперно
го искусства в хоровой школе нас 
поддержало и городское управле
ние культуры. 

Вот что сказал после премьер-
ного спектакля в ДК «Октябрь» ре
жиссер В, Ф. Жданов: «Самое глав
ное, на мой взгляд, то, что здесь 
работают замечательные люди. 
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Ведь сложнее всего - создать ра
ботоспособный, творческий коллек
тив, я уже 27 лет работаю в опер
ном театре и знаю, сколько энер
гии уходит на Э Т О - В вашем горо
де высокий уровень интеллектуаль
ной энергии и высокий уровень 
потребностей, а в хоровой школе 
я встретил интеллектуально бога
тых людей, мечтающих продолжить 
великое дело русской оперы. Бе
зумная идея сегодня. Но главная 
цель - дети. Мы должны заражать 
их творчеством, без творчества нет 
жизни. Если удастся с малых пет 
привить им эту страсть к творче
ству, то тем самым мы обеспечим 
будущую славу России». 

Тепло поздравил хоровую школу 
мэр города В. Э. Прох, заметив: 
"Дубне очень повезло, что у нее 
есть Ионовы. Это один из подарков 
судьбы 

ПРЕМЬЕРА прошла блестяще. 
Постоянно удивляющие, совсем не
детские, прекрасно поставленные 
голоса детей, их желание не про
сто чисто спеть, но драматически 
сыграть свою роль, созданная ат
мосфера оперы - изящные, со 
вкусом сделанные костюмы и де
корации, световое оформление и 
рояль, почти заменяющий оркестр, 
все это создавало ощущение на
стоящей оперы, временами уно
сило куда-то из Дубны и из наше
го времени,.. 

Заканчивая спектакль и благо-
царя всех его участников, Ольга 
Николаевна сказала: «Сегодня вы 
увидели только пробу. Дальше бу
дет настоящая опера. Я уверена -
будет, потому что в нас поверили 
наши энтузиасты-соратники, а мы 
поверили в себя - . 

Ольга ТАРАНТИНА 

Знакомство 
с древней 

культурой 
Дом ученых ОИЯИ в очередной 

раз знакомит дубненцев с инте
ресной, увлекательной выставкой. 
Тема ее необычна и полна для нас 
экзотики - «Кочевья Монголии и 
искусство буддизма». Организован
ная с участием посольства Монго
лии в Российской Федерации, вы
ставка представляет некоторые ше
девры древней монгольской куль
туры. 

Фотографии дают представление 
об архитектурных памятниках XV! -
XIX веков, об особенностях нацио
нального уклада монголов. Централь
ное место на выставке заняли фото
экспонаты, раскрывающие культурное 
наследие буддизма. Эта религия бы
стро распространилась на степных 
просторах Монголии в XVI! веке и 
стала национальной, отразив свои
ми традициями и обрядами, филосо
фией мудрость древнего степного на
рода, его мьюпи и чаяния, его образ 
жизни. Именно буддизм, обосновы
ваясь на уже сложившемся культур
ном слое, создал совершенно новый 
тип культуры и сберег на1|иональные 
традиции от китаизации, русифика
ции. Культура будаизма довольно ин
тересное этносоциальное явление. 
Она многогранна, оригинальна и праг
матична. 

Даже заглянув лишь в крошечное 
оконце буддийских культурных тра
диций, посетитель выставки может 
сделать интересные выводы о твор
ческом богатстве монгольской куль
туры, технике работы мастеров, осо
бенностях монгольского стиля в 
изобразительном искусстве. Цент
ральное место на вьютавке заняли 
фотокопии работ выдающегося скуль
птора, государственного деятеля, ос
новоположника национального пись
ма - Дзанабазара. Созданные им 
скульптуры буддийских божеств вош
ли в сокровищницу мировой культу
ры, и отрадно, что дубненцы с ними 
познакомились. 

Не менее интересны фотоэкспози
ции ритуальных масок, которые ис
пользовались в религиозных цере
мониях и танцах и изображают раз
личные буддийские божества. Изоб
разительное искусство представлено 
работами художников-монахов Х!Х 
века. Исполненные на цветных тка
нях в своеобразной манере письма, 
они дают представление о вьюоком 
мастерстве неизвестных художни! 

- Выставки 

Замечательно, что давняя тради
ция Дома ученых - знакомить дуб
ненцев с культурой стран-участниц 
ОИЯИ - начинает возрождаться. Эта 
выставка напомнила нам о Монго
лии, нашем давнем и верном друге 
и соседе. Ведь в последнее время о 
ней мало что сообщается в СМИ. 
Единственный небольшой, на мой 
взгляд, недостаток, - то, что органи-
заторь! не дополнили вьютавочные 
экспозиции необходимыми историко-
этнографическими пояснениями. 

Надеюсь, что такие вьютавки по
служат укреплению научных контак
тов как с Монголией, так и другими 
странами-участницами ОИЯИ, а вслед 
за этим помогут сделать шаг и к 
экономическим контактам города с 
ними. 

Н. ПРИСЛОНОВ, 
бывший второй секретарь 

посольства СССР в МНР. 

ВАС ПРИГЛАШАЮТ 
дом к > Л Ь Т М ' Ы « М И Р » 

18 февраля , п и г н и ц я 

20.(Ю Д11ск(Ул;ка. I [ена о и л е ш I 5 рублоГ! 

19 ф('С1р11.1Я. С ) б б 0 Г Я 

22.00 Дискои^ка. Цена б11:и;га 30 руо.||сй 

2(1 фсвр: ) . !» , 11»1-крес1 !11ье 

12.00 1'ейгра.111 ю & а н н ы н к о х и е р ! . 1с1с-

К11110-ЧВС1ЛЫ Х р ю ш а , С:'1Сп:1111К11 н п о ч т а 

л ь о н Л е ч к п к . Цена билета 2Л. 25 рутнеи 

2(1.00 Дискотека, Цена билета IО рублей 

.Лноис! 

12 м я р т а в ДК « М и р » состоится ш н и с р ч 

« К л а с с и к а д ж : п л » с участием государстве м-

НО1О квартсга имени Г.пннкн н лаурахп меж-

.аународных джаюкы.х (|)естива;1е|'[ Даниила 

Крамера. 

> 'важаемые . ч л б и е н и ы ! Д К « М и р » п р н -

г л а ш а е ! вяс п р и н я т ь у ч ш т и е » ньк- ганке 

нрик 'лалкого искусствн и ч е с т ь ж е н с к о ю 

д н я . Т е л . : 4 - 7 6 - 5 1 . 4 - 5 9 - 3 1 . 

Д О М У Ч Е Н Ы Х 

18 ф е в р а л я , п п т н и и я 

19.0(1 Видео на о о л ы н о м экране Х \-

с т н с н н ь Е н (|)иль.у - коме.ния «К 'онтрак ' 1 ни 

реОснк-я» (<1>ран1и1я). В ролях: Клс .мсшин 

Се.марье. I кп рик !1рау )е. Цеиа бнлетои 4 н Ь 

рублей 

19 ф е в р а л я , с у б б о т а 

19.00 Видео на большом чкранс Х\. :10жс-

а в е и н ы й ([шльм «1вст;1Н1.н- ц е н н ы . Э н н юл 

1. П р и з р а ч н а я уг]>оэа)> (С1-11А), Цена би,1С-

тов 5 и 7 рублеГ) 

20 февра .1я. воскресенье 

1Г>.30 Ц и к л « 5 а н а л н о - е в р о п е н с к о 1 ' искус

ство X V I I I в е к а » . . Ч е к и и л « Л и т у а н В а п о » . 

Л е к ю р - д о к т о р искусство пелен ПН М. И, С:!!!-

дерская. Цена билетов 4 ч Ь ру5.'1еГ[. 

19.00 Видео на большом жраие. Х\.-1ол<с-

СТВСННЬИТ (|}ИЛЬМ «'*В€таны1- в о п н ы . Э м н ш д 

I . П р и з р а ч н а я у г р о ! а » ( ( . ^ДЛ) . Цеиа би.че-

тов 5 и 7 р\блей. 

В фойе Д У о т к р ы т а в ь к г а в к а « К о ч е в ь я 

Мо1гп>лин и и с к у с с т в о 5 у ; и н ) м а > ' . 

Б у х г а л т е р и я Д > ' н р т г н м а с г ч.темские 

в з н о с ы ]а 2000 ю л е ж е л п е к н и . кроме 1и>-

неде-м .пика , с IX.00 т 11 .(10. 
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Десять новостей на одной странице 
НТО выдвигает 

15 ФЕВРАЛЯ НТС ОИЯИ выдви
нул кандидатов в действительные 
члены и в члены-корреспонденты 
РАН. По отделению ядерной фи
зики в академики выдвинуты В. Г, 
Кадышевский и Ю, Ц. Оганесян. 
19 ученых Института выдвинуты в 
члены-корреспонденты РАН по от
делению ядерной физики и по 
одному - по отделению физико-
технических проблем энергетики 
и отделению общей физики. НТС 
поддержал представление на зва
ние «Заслуженный деятель науки 
РФ» П. С. Исаева и Н. М. Плаки-
ду. Директор ОИЯИ В. Г, Кады
шевский и главный ученый секре
тарь В. М. Жабицкий проинфор
мировали членов НТС об итогах 
зимней сессии Ученого совета. 

МИФИ приглашает 
абитуриентов 

2000 года 
20 ФЕВРАЛЯ - традиционная фи

зическая олимпиада памяти ака
демика И. В. Курчатова для 10-
11-х классов (победители имеют 
льготы при поступлении); 27 фев
раля - пробный экзамен по ма
тематике; 12 марта - пробный 
экзамен по физике. Мероприя
тия являются предварительным 
туром Всероссийской отраслевой 
физико-математической олимпи
ады Минатома России, результа
ты победителей и призеров ко
торой засчитываготся как, всту
пительные экзамены в МИФИ. 
Пробные э к з а м е н ы по своему 
уровню и требованиям соответству
ют вступительным экзаменам в 

МИФИ. Стоимость пробного экза
мена - 190 рублей. Начало проб
ных экзаменов и олимпиад в 9 
час. 30 мин. Телефон приемной 
комиссии 324-84-17 (Москва). Те
лефон подготовительных курсов 
МИФИ при УНЦ ОИЯИ 6-58-61. 

Вклад в летопись 
. ОИЯИ 
ДРУЗЬЯ и КОЛЛЕГИ теппо по

здравили 17 февраля с 75-летием 
ученого секретаря ОИЯИ по науч
ным публикациям кандидата физи
ко-математических наук Валерия 
Александровича Бирюкова, автора 
и соавтора нескольких книг о на
шем Институте, бессменного соста
вителя и редактора бюллетеня «Но
вости ОИЯИ" и ряда других изда
ний, популяризирующих научную 

деятельность международного науч
ного центра в Дубне. 47 лет своей 
жизни Валерий Александрович по
святил Дубне научной. 

С праздником^ 
защитники! 

ГЛАВА ГОРОДА В. Э. Прох и пред
седатель Совета депутатов А. В. 
Беклемищев в канун Дня защитни
ков Отечества обратились с празд
ничным приветствием в адрес всех, 
кто прошел армейскую школу, вете
ранов войны и Вооруженных сил, 
передали особые поздравления всем 
молодым дубненцам, проходящим 
сейчас воинскую службу. 

«Городок» 
'.С' ликвидирован ' ; 
в СВЯЗИ с прекращением функ

ций по содержанию, обслуживанию, 

ремонту и охране зданий и строе
ний, расположенных на территории 
бывшей военно-строительной части 
в поселке Александровка, и пере
дачей этих функций университету 
"Дубна», по распоряжению главы 
города ликвидируется муниципаль
ное предприятие "Городок». 

Конкурс 
веселых и находчивых 

11 и 18 ФЕВРАЛЯ в Дубне про
водится городской конкурс КВН-
2000. В нем принимают участие 6 
команд из профессиональных ли
цеев, школ города и университета 
«Дубна». Для организации конкур
са, по распоряжению заместите
ля главы администрации города 
Ю- И. Комендантова, из средств 
городского бюджета выделены 2000 
рублей. 

Пейте, дети, молоко 
с 1 МАРТА в Дубне восстанав

ливается бесплатный отпуск спе
циализированных молочных про
дуктов детям до двух лет в объе
ме 1 литр в день - финансирова
ние расходов по этой статье бу
дет производиться из расчета 162,5 
рубля в месяц на одного ребен
ка. Распоряжение об этом глава 
города В. Э. Прох подписал 11 
февраля. 

Почти марафон 
ОЧЕРЕДНОЙ, не самый простой 

этап кубка сезона по пыжнь1м гон
кам состоялся 30 января на лыж
ной базе ОИЯИ, В лыжных гонках 
свободным стилем на 30 км уча
ствовал 41 спортсмен. Победите
лями стали Н. Комиссаров (1 час 
30 мин, 59 сек.), А. Подшибякин 
(1 час 31 мин. 10 сек.), Н. Сосу
нов (1 час 32 мин, 44 сек.). 

Все на лыжи! 
20 ФЕВРАЛЯ - спортивный праз

дник "День лыжника". В програм
ме: 10.00 - музыкально-песенная 
программа; информация о програм
ме праздника и порядке проведе
ния спортивной потерей; 11.00 - от
крытие старта лыжного кросса на 
дистанции 2, 3, 5 и 10 км без учета 
времени; 13.00 - закрытие старта: 
14.00 - закрь!тие праздника. Про
кат выдает лыжный инвентарь - для 
сотрудников ОИЯИ бесплатно {по 
спискам спорторгов), для других 
организаций 50 процентов оплаты 
стоимости ~ при наличии паспорта. 
Спортивная лотерея для участни
ков праздника: в 12.00, 12.30, 13.30. 
Работает буфет. Оргкомитет пригла
шает любителей лыжных прогулок 
принять участие в празднике. 

По д а н н ы м отдела радиационной безопасности О И Я И , ралиаиионный 

фон в Дубне 10 февраля 2000 года 10-11 мкР/час. 
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